

弔辭

故金子武蔵先生の御葬儀にあたり東京大学を代表して謹んで哀悼の意を表します。

学文学部哲学科を御卒業になり、
大学院において研鑽を積まれたの
ち、昭和十三年三月から本学文学
部の倫理学助教授として本学の教
壇に立られました。昭和二十二年
十二月教授に御昇任、新制東京大
学の発足後は大学院人文科学研究
科の倫理学の課程をも擔任され、
昭和四十年三月定年により退官さ
れるまで一十七年間の長きにわ
たって、本学における倫理学の教
育と研究に力を尽されました。ま
た先生は御在職中、ひとり倫理学
科教室主任としてのみならず、昭
和三十二年から二年間文学部長と
して学内の要職につかれ、率先し
て学部の運営に尽力され、退官後
東京大学名誉教授の称号をお受け
になりました。

こられましたが、先生の学問は西洋倫理思想史の広汎な学殖と精緻な分析によって裏づけられております。昭和十九年に刊行され文学博士号授与の対象となつた著書『ヘーゲルの国家観』は、ヘーゲルの全体像を本格的に叙述したのが国最初の著作として画期的なものであります。また先生の畢生のお仕事でありますヘーゲル『精神の現象学』の訳業およびその註釈は、単なる翻訳書の域を超えた研究書であり、日本におけるヘーゲル研究を世界的な水準に押上げたものであります。このほか先生の御業績は、古代から現代に至る西洋倫理学・倫理思想についての枚挙にいとまのない程多数の御著書、論文となつて結実しておりますが、これらのお仕事を一貫するものは、テキストを読むにあたつて一言半句も忽諸にしない先生の厳格な研究態度と、ひたすら真理のみを追究する學問的な情熱であるました。

らも毅然として寝食を忘れて学問研究に没頭され周囲に深い感銘を与えていました。かくして先生はこの学問への情熱を後進の教育にも注がれ、その厳しい御指導によつて多くの卓れた後継者を育てられたのであります。しかし先生の御教育は決してただ厳しいだけではなく、同時に後輩・学生一人一人の「実存」にまで深い思いやりと心配りをされる、大変優しく温厚なものであります。先生の包容力と魅力あふれるお人柄が大学の内外を問わず、先生をお慕いする多くの後進の学徒をその周囲に集め、昭和三十六年から二十年の長きに亘つて会長を務められた日本倫理学会をはじめとする学術団体を通じて、先生は日本の学界のため一貫して指導的役割を果たされたのであります。まことに今日のわが国の倫理学界は、金子先生によつて築かれたと申しても過言ではありません。

長として教育行政の任にあたられ
あるいは文部省の各種審議会に加
わられ、さらには日本学士院関係
のお仕事に尽力されるなど、多く
の分野でその学識を生かして活躍
されました。先生は、どのような
場面でも学者としての立場を貫か
れ、直截で的を射た発言をしてこ
られましたが、その背後には御入
院直前に至るまで研究に没頭し続
けられた先生の求道的な生活が存
在していたことを感じないわけに
はまいりません。

それだけに今、にわかに先生を
喪いましたことはまことに残念で
なりません。私どもは、先生がお
遺しになつた有形無形の遺産を大
切に受け継ぎ、これを次代に伝え
て行くことによつて先生の御遺志
を生かしたいと存じます。この世
を超えた安息の場所から、私ども
後進の歩みを正しくお導きくださ
ることを願いつつ、先生の御冥福
をお祈りして、お別れのことばと
させていただきます。



營業品目

モリブデン・タンクステン・接点・超硬合金
浸硼加工・モリブデンタンクステンメッキ

東邦金属株式会社

取締役会長 鈴木 治靖 雄裕
取締役社長 岩井

本 社 〒 541 大阪市東区北浜3丁目5番地大阪神鋼ビル
電話 大阪(06) 202-3376
東京支店 〒 100 東京都千代田区丸ノ内1丁目2番1号東京海上ビル
電話 東京(03) 281-2894
工 場 北九州市・寢屋川市



製造品目

蒸溜脂肪酸・単体脂肪酸・各種脂肪酸エステル
脂肪酸クロライド・ハロゲン化アルキル・ポリエチレン用滑剤
高級代粧品基剤・樟脳誘導体・精製樟脳

日本精化株式会社

取締役社長 宮永悠紀雄

大阪市東区備後町2丁目45番地
541 電話(06)231-4781(代表)



營業品目

重ね板ばね・コイルばね・トーションバー
スタビライザー・特殊ばね・線ばね・薄板ば
ね・シートおよびシートばね・パイプハン
ガ・パイプクランプ

相談役名譽会長 坂本寿雄
取締役会長 池谷政男
取締役社長 清光男

本社 横浜市磯子区新磯子町1番地
支店 東京・太田・浜松・名古屋・大阪・広島
工場 横浜・川崎・滋賀・太田・豊田・広島・厚木・伊那

